

Este periódico no admite colaboraciones espontáneas, ni sostiene correspondencia con los autores de los artículos.

El País Vasco

ESPAÑOL

EL TERCER PLENO DE MARZO

Definición de cierta política del Gobierno

Es la relación con la Conversión de la Deuda. — No tiene Interrupción el debate sobre enseñanza. — El tema penal. — Diálogo entre parodistas.

— Los Plenos en Abril

Madrid, 30 (1,15 m.). — El señor Yanguas declaró ayer intentos de conversión hechos para la sesión de la Asamblea por Villaverde, y dice que la conversión es conveniente por que libra de cargas a las generaciones futuras.

En escasos y tribunas, escasa animación.

En el banco azul, Estella, Calvo Sotelo, Ponte y Callejo.

Luego de leída el acta de la anterior, que fué aprobada, se entró en el orden del día.

El señor XANDRI pronuncia su ruego al ministro de Hacienda sobre los derechos pasivos del magisterio, pidiendo que se les mejore.

El señor CALVO SOTETO le contesta diciendo que por una real orden reciente se les equipará a los funcionarios públicos, y que ahora no se pueden establecer diferencias de las cuales surgirían justificadas protestas.

La señora LUZZATTI pronuncia un ruego, también dirigido al ministro de Hacienda, en el cual habla de la tributación a la Enseñanza, diciendo que considera un absurdo que se tribute por ensayar.

Dice que el Gobierno debe amparar los centros de enseñanza, pues contribuyen como ninguna a la formación de ciudadanos útiles a la sociedad y a la Patria. Concluye diciendo que no quiere hablar ni un minuto más pues, aunque mujer, sabe cumplir el reglamento.

El MINISTRO DE HACIENDA contesta atendiendo al bello discurso que ha pronunciado la señora de Luzzatti. Dice que la primera enseñanza se halla exenta de todo tributo, y respecto de la segunda se irán reduciendo paulatinamente los tributos que sobre ella pesan, pues el Gobierno defenderá la Enseñanza, comprendiendo los beneficios que reporta a la patria.

ESTELLA SE muestra conforme con la indicación de la señora Luzzatti de que el Estado no debe prestar protección a las entidades docentes cuya finalidad no sea formar almas sanas, educadas en el amor de la moral y de la Patria.

El señor HIDALGO DE CISNEROS elogia la discusión de las Conferencias Hidrológicas y solicita protección para las pequeñas comunidades de regantes.

El ministro de FOMENTO le contesta, prometiéndole atender en lo que de él dependa a los pequeños regantes.

Agrega el conde de GUADALHORCE que el Gobierno tiene en estudio un proyecto sobre aguas al que dedican todas sus actividades los ministros, con el fin de que algún día pueda decirse que en materia de aguas es España la primera nación del mundo.

Seguidamente interviene el señor ARESTI para preguntar al ministro de Hacienda qué beneficios reporta al Estado la conversión de la Deuda perpetua en amortizables.

El ministro de HACIENDA define la política seguida por el Gobierno respecto a la Deuda interior exponiendo los tres siguientes puntos:

Reducción de la Deuda a cortos plazos.

Acelerar la amortización y disminuir la carga de interés.

Sucesos conocidos en Lo de las niñas desaparecidas el día de ayer

Madrid, 30 (2,30 m.)

CRIMEN MISTERIOSO EN VALENCIA

Valencia. — La vecindad de la casa número 17 de la Gran Vía Germania, estaba inquieta por la persistente vida retirada que hacía la vecina Milagros Ubeda, de 65 años, que vivía en la parte de la edificación.

A tal extremo llegó su alarma, que decidió denunciar el caso a la autoridad.

Esta atendió la denuncia y ayer fué abierta la puerta de la habitación de Milagros, hallándose muerta.

El cuerpo de la infeliz presenta numerosas heridas.

Como la muerta era, pesa a la vida miserable que arrastraba dueña de varias fincas, y tenía por tanto, mucho dinero, se supone que el móvil del crimen fué el robo.

A última hora, se afirma la Policía en esta sospecha, puesto que en la cocina ha sido encontrada una piqueta con la que se supone se cometió el crimen.

Se desconoce a los autores de este.

Practicarse activas pesquisas.

El suceso aparece rodeado del mayor misterio.

INCENDIO EN BARCELONA

Barcelona. — Se ha producido un incendio en un almacén de boda de la calle de Pedro IV.

Las pérdidas son incalculables de momento, habiendo quedado destruido completamente el establecimiento.

CRIMEN PASIONAL

Barcelona. — En un bar de la calle de Escudillera, Bartolomé Martínez, de 66 años, agredió a Virginia Albarán de 18, con la que había hecho vida marital.

La agresión fué llevada a cabo con un cuchillo.

Lea Vd. todos los días

"El País Vasco"

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Madrid, 30 (3 m.)
Porriño. — Han sido sacrificadas las primeras reses en el Matadero que inaugurarán dentro de unos días el jefe del Gobierno.

El sacrificio se ha llevado a cabo para que el señor Primo de Rivera presente el vagón con el primer envío.

El jefe del Gobierno llegará a Porriño el lunes.

En la Diputación será observado con un banquete de cien cubiertos.

El día 4 se trasladará a Tuy con el fin de complimentar al arzobispo.

Burgos. — Ha fallecido, víctima de un accidente automovilístico, acaecido hace varios días, el coronel del undécimo de artillería, don Ignacio Ferrer.

Barcelona. — Ha llegado el transatlántico "Reina Victoria", a su puerto vienen numerosos turistas ingleses, entre ellos un ex ministro.

Melilla. — En el campamento del Tercio de Tahuima ha fallecido, víctima de fiebres tifoides, el teniente don Mateo Coll.

Tarragona. — El Obispado se encuentra muy delicado.

Por esta razón no asistirá a los actos de Semana Santa.

Ramírez Ángel, gran víspera

Madrid, 30 (1,15 m.)

Se encuentra gravemente enfermo el notable escritor Ramírez Ángel, que ha sido operado de una úlcera en el estómago.

Sin embargo de la gravedad, se confía en que la juventud del ilustre paciente logrará vencer a la enfermedad.

Existencia en 1.º de enero de 1927 cuarenta y cinco enfermos.

Ingresos durante el año, cuarenta y seis. Total 92. Estos son enfermos socioros.

Fueron dados de alta, 34. Fallecidos 6. Existencia en 1.º de enero de 1928 cincuenta y uno, distribuidos en 14 hombres, 19 mujeres, 11 niños y 16 niñas.

Enfermos, por primera vez asistidos en el Dispensario, 1.857.

Enfermos en tratamiento, 3.556.

do al séptimo lugar, descenso que es muy agradable.

Las Provincias que mayor contingente dan a la tuberculosis son Cádiz, Madrid, Sevilla, Vizcaya y Guipúzcoa y la que menos da, Teruel.

De la provincia de Guipúzcoa

la que más proporción de los San Sebastián, siguiéndole Vergara y Tolosa. La zona más sana es la de Azpeitia. Dicen que ello obedece a que se come y se bebe muy bien en Azpeitia.

Hay un pueblo, Alzaga, recon-

ocendido por sus excelentes condiciones contra la tuberculosis.

Enfermos que tiene 200 habitantes. Pero

do a que se come y se bebe muy bien en Azpeitia.

Estraburgo. — El partido pro-

gresista alsaciano reunió en se-

sión extraordinaria, ha protestado contra la suspensión del

periódico "Alsace Nouvelle", y

dice que esta suspensión es una violación a la constitución.

La "Nouvelle" acusa especialmente a monseñor Gaspari de Santa Se-

de, diciendo que contribuye a desorientar las conciencias católicas de Italia y de Francia.

La "France" dice que el Papa

acepta la colaboración con el Go-

bienio anticlerical en Italia y

reclama el Monopolio de ense-

ñanza a la juventud, rechazando

al Estado fascista el derecho

a intervenir en la formación de

las nuevas generaciones.

Los fascistas quieren ita-

lianizar al Tirol

Viena. — Los periódicos hún-

garos reproducen, concediéndo-

los sitio de honor, a las declara-

ciones de Mussolini a Rother-

mire y se felicitó de la simpatía

que Mussolini ha demostra-

do a Austria.

Asimismo en Viena se siente

cierta inquietud por las palab-

ras de Mussolini sobre la revi-

sión de Tratados, pues esto, no

se agitan los medios de la

"Pequeña Entente", sino que ad-

mentará en Austria la unión con

Alemania, puesto que la opinión

austriaca no reconoce las disi-

ntencias de Mussolini entre la

fronteras naturales y se obser-

va que en tanto que monseñor

Seipol ha tratado de calmar los

espíritus, los fascistas, por otra

parte, han hecho manifestacio-

nes en el Tirol italiano en favor

de italianaizar la región.

ACTUALIDAD POLÍTICA EXTRANJERA

Del contacto entre el Vaticano y el "Duce"

Comentario lleno de ponderación. — Pretenden la italianaización del Tirol. — De las relaciones entre España y Suramérica, según la Prensa francesa. — El terror en Chicago

París 29 (12 n.)

TENSIÓN ENTRE EL PAPA Y MUSSOLINI

París.—El periódico "Le Marin" de esta mañana publica un largo artículo sobre la tensión de relaciones entre la Iglesia y el Estado italiano.

Desde hace varios días todas las casas pertenecientes a los jefes políticos se hallan custodiadas por fuerzas de Policía y se ha ofrecido, por otra parte,

la suma de veinte mil dólares a quien proceda a la detención de los criminales.

Los hombres más eminentes de Chicago han huido de sus casas y se han refugiado en hoteles públicos en tanto que duran el terror.

El almirante dice que la nueva Conferencia anglo-estadounidense debía celebrarse en América del Norte.

TRATADO DE ARBITRAJE YANQUE BELGA

Bruselas. — El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido un telegrama del embajador de Bélgica en Washington en el que le anuncia que el señor Kellion lo ha comunicado un proyecto de Tratado de arbitraje entre los Estados Unidos y Bélgica.

Los fascistas querían italiana-

zar al Tirol

Viena. — Los periódicos húngaros reproducen, concediendo los sitios de honor, a las declaraciones de Mussolini sobre la revisión de Tratados, pues esto, no

se agitan los medios de la

"Pequeña Entente", sino que ad-

mentará en Austria la unión con

Alemania, puesto que la opinión austriaca no reconoce las disi-

ntencias de Mussolini entre la

fronteras naturales y se obser-

va que en tanto que monseñor

Seipol ha tratado de calmar los

espíritus, los fascistas, por otra

parte, han hecho manifestacio-

nes en el Tirol italiano en favor

de italianaizar la región.

La Seguridad General comen-

zó a realizar gestiones y se di-